



Rapport Moral 2024

juin 2025

L'association « **Agir pour le Développement Numérique de l'Ouest** » a pour objectif de faire du grand ouest, qui s'étend sur les régions Bretagne et Pays de la Loire, le territoire numérique de demain. S'appuyant sur l'intelligence collective des adhérents bénévoles, l'association propose près de 150 événements par an ayant pour but de partager et valoriser les pratiques professionnelles de la filière. Les actions sont organisées au sein de l'association en communautés thématiques, pôles territoriaux et cercles métiers.

2024, a été une année délicate au regard du contexte économique obligeant l'association pour la première fois de son histoire à réalisé un résultat en retrait malgré des efforts d'ajustement budgétaire réalisés. En effet, les subventions publiques ont été réduites sans que cette situation puisse être anticipée lors de la construction budgétaire car les partenaires institutionnels ont eux-mêmes subi une baisse de ressources en cours d'année.

Néanmoins, l'association a vu son nombre d'adhérents augmenter significativement avec plus 40 adhésions supplémentaires portant à 760 le nombre de structures adhérentes (soit + 4 800 membres), permettant de limiter l'impact des baisses de subvention. Il est également important de souligner la forte progression de l'engagement bénévoles, de 4132 à plus de 8600 heures !

Pour continuer de préparer l'avenir de l'association et toujours dans un esprit d'amélioration continue, le conseil d'administration suit sur 4 ans la mise en œuvre d'un projet stratégique autour de 6 axes :

- S'ouvrir à d'autres horizons pour rester innovant
- Partager pour favoriser la transversalité
- Faire connaître nos actions pour pérenniser notre légitimité
- Développer des outils pour accroître notre capacité à faire
- Écouter pour susciter l'engagement
- S'engager à mener des actions durables et responsables

Fin 2024, **84% des actions** prévues dans ce programme ont été mises en œuvre, en voici quelques exemples.

Pour s'ouvrir à de nouvelles idées et partager des pratiques, des **rencontres avec de nouveaux acteurs** ont été initiées, notamment :

- avec le GCS e-santé pour la réalisation d'un **Panorama des acteurs de l'IA en santé et d'une Cartographie des acteurs d'innovation en santé**
- avec ICI lundi, pour tester avec succès un format de **délégation pour se rendre au WebSummit** à Lisbonne donnant ainsi à l'association une visibilité nationale.



L'événement marqueur de l'association, **ADN Festival**, l'édition 2024 ancre définitivement ce rendez-vous annuel sur les territoires avec plus de 500 personnes qui se sont rendues à Angers pour voir ou revoir le meilleur des productions des adhérents, rencontrer tous les membres et bénéficiaires de l'association dans un cadre convivial et festif !

Pour développer sa notoriété et faire connaître les actions en faveur de la filière du numérique sur le territoire, un **projet de structuration de la relation presse** a été mené afin d'être plus présent dans les titres locaux, régionaux et nationaux.

2024 a permis de **renforcer la présence territoriale** d'ADN Ouest avec, par exemple :

- L'organisation de 64 évènements sur 150 hors Nantes dans 7 départements,
- la restitution en multi-sites du baromètre de l'ORCN sur 6 localités,
- et l'organisation de plusieurs safaris des métiers à Nantes, Angers, Rennes, Brest et Vannes.

Afin de **développer la transversalité au sein de l'association et en particulier entre communautés**, des actions croisées ont été menées comme par exemple :

- la soirée "*Notation cyber et notation NR au service de la RSE et de la CSRD*" organisée par la communauté Numérique Responsable et la communauté Cybersécurité,
- ou le webinaire "*Quel est l'impact écologique des IA sur les datacenters ?*" organisé avec la communauté Infra&Services et la communauté Numérique Responsable.

Le sujet du numérique responsable continue par ailleurs de se diffuser pleinement depuis la première journée du Numérique responsable de l'Ouest organisée en 2021 grâce à une nouvelle édition de celle-ci en 2024 et plus d'une quinzaine événements sur l'ensemble du territoire dont une *Learning Expedition*.

A l'heure où **l'Intelligence Artificielle Générative** défraie la chronique en termes d'opportunités économiques et d'impact écologique, ce nouveau sujet transversal a également fait l'objet de nombreuses rencontres et de production notamment au travers du programme DIVA, de la réalisation d'une fresque, d'un *serious game* et d'un observatoire Data.

2024 c'est également l'année où le Fonds de dotation ADN Solidarité a lancé sa première campagne de mécénat extra-financier et a permis via son appel à projets lancé il y a 4 ans de redistribuer 80K€ auprès de 12 associations œuvrant pour un **numérique inclusif et solidaire**.

S'agissant du soutien à l'innovation, 2024 a été l'occasion de faire évoluer le programme d'accélération de startups, ADN Booster, sur un modèle d'"accompagnement de 8 mois, mais aussi de consolider les 40 partenariats dont 25% sont nouveaux.

Il est important de rappeler que **l'association est soutenue sur le territoire du Grand Ouest par de nombreuses structures institutionnelles publiques** : régions, départements, villes et métropoles, l'ADEME, Dreets,... mais également par de **nombreux partenaires acteurs économiques**, dans la mise en



œuvre de programmes dédiés à l'observation de la filière (sur les métiers et compétences, l'économie et l'investissement IT, le développement à l'international), à la transition numérique, à l'innovation ainsi qu'à la promotion et au développement solidaire et économique de la filière.

Enfin grâce à l'engagement des adhérent.es bénévoles, l'association permet à la filière professionnelle numérique du Grand Ouest d'être incarnée sur le territoire et de la faire progresser pour un numérique innovant, responsable, inclusif et solidaire.

Safia D'ziri
Présidente d'ADN Ouest